

Vorlage

Vorlage Nr.: 10/101/2016

Federführung: Abt. 10 - Haupt-/Schul- und Kulturabteilung	Datum: 08.08.2016
Verfasser: Cornelia Heidkamp	AZ: 10 - HK/Za

Beratungsfolge	Termin	Zuständigkeit
Ausschuss für Schule, Kultur und Sport	25.08.2016	Kenntnisnahme

Gegenstand der Vorlage Rückblick auf die Kulturtage 2016

Sachverhalt:

In den 14. Lohner Kulturtagen haben vom 15. – 24. April 2016, mithin an 10 Tagen in 16 Veranstaltungen, ca. 3.700 Besucher und Mitwirkende ein vielfältiges Programm erlebt. Das Projekt Kulturtage konnte erneut auf eindrucksvolle Weise zeigen, wie vielfältig das kulturelle Angebot in der Stadt Lohne ist. Neben etablierten Programmpunkten wie Ausstellungen heimischer Künstler, Chorkonzerte oder Kabarettabende gab es auch neue Elemente wie beispielsweise die Verleihung des 1. Lohner Kulturpreises „Goldene Gans“. Hier waren kreative Laien eingeladen, unter dem Leitsatz „Wie aus dem Leben“ dem Publikum und einer Jury selbst Entworfenes vorzutragen. Auch hier konnten die Zuhörer eine große Vielfalt erleben.

Zudem gab es in diesen Kulturtagen eine Kooperation eines Profikünstlers mit einem Laienchor: Der auch aus verschiedenen Fernsehauftritten bekannte Poetry-Slamer Lars Ruppel gestaltete einen kurzweiligen, anspruchsvollen Abend zusammen mit dem Vokalensemble Marienhain unter dem Titel „Mein lieber Herr Gesangsverein“ – ein eigens für die Lohner Kulturtage und die gemeinsame Präsentation mit dem Vokalensemble konzipiertes Programm!.

Erneut haben professionelle Künstler neben ehrenamtlichen Hobbyakteuren mit Anspruch und Lokalkolorit einen Spiegel des Lohner Kulturlebens präsentiert.

Zu den Kulturtagen reiste außerdem der französische Chor „Invent´Airs“ sowie eine Delegation des Rates unserer Partnerstadt Rixheim an. In einer gemeinsamen Ratssitzung am 23.04.2016 wurde das Thema „Flüchtlinge und Asylsuchende: Herausforderungen sowohl in Deutschland als auch in Frankreich“ aus Sicht beider Kommunen reflektiert. Als kulturellen Beitrag gab es ein gemeinsames Chorkonzert des Lohner Shanty-Chores „Dei Binnenschippers“ mit dem französischen Chor „Invent´Airs“.

Gerdesmeyer